EN EL PERIODO 1966-70.-

Inversión en el Cobre fue De US\$ 650.000.000

Corporación del Cobre, aboga-do Jaime Varela Chadwick, en-tregó ayer una declaración en que responde a lo manifestado el jueves en conferencia de prensa por el actual titular del

prensa por el actual titular del citado organismo, Max Nolif. Varela Chadwick, que también fue Subsecretario de Minería durante el Gobierno del ex Presidente Eduardo Frei, dice: "En relación a las declaraciones publicadas en los diarios de ayer por el vicepresidente ejecutivo de la Corporación del Cobre, estimo absolutamente necesario formular algunas precisiones a obieto de que la necesario formular algunas precisiones a objeto de que la opinión pública tenga elementos de juicio objetivos sobre la materia.

La inversión que se hizo o está completándose en los pla-nes de expansión de la Gran Minería del Cobre, en el perío-do 1966-1970, ascendió a 650 millones de dólares, aproxima-damente. Esta inversión se tradujo en la apertura de la mi-na de Río Blanco, en Aconca-gua, con una inversión de 157 na de Río Blanco, en Aconcagua, con una inversión de 157 millones de dólares; la apertura de la mina Exótica, vecina a Chuquicamata, con una inversión de 45 millones de dólares, el programa 280, de expansión de El Teniente, con una inversión cercana a los 260 millones de dólares; la construcción de la Central Eléctrica de Tocopilla; la ampliación de la refinería, planta de metales nobles, que ya entregó sus primeras partidas de metal Doré, y muchas obras complementarias en Chuquicamata, con una inversión de 150 millones de dólares; las obras de expansión de El Salvador, con con una inversión de 150 millo-nes de dólares; las obras de expansión de El Salvador, con una inversión de 13 millones de dólares, más 70 millones por Plan Habitación en el ex grupo Anaconda. Todo ello se tradujo en he-chos físicos tales como cons-trucciones de plantas apertura

trucciones de plantas, apertura de "rajos abiertos", construc-ción de inmensos túneles y soción de inmensos túneles y so-cavones, caminos de gran ca-tegoría, miles y miles de casas para empleados y obreros, etc. Estos hechos físicos el país los conoce, no tan sólo, porque les consta a miles de chilenos que han trabajado o han visto las obras, sino porque se han filmado muchas películas, no-ticiarios de televisión, miles de fotos que revelan las obras hechas.

Ante estos hechos, Ante estos hechos, no pue-den desconocerse las inversio-nes, como implicitamente lo

hace el señor Nolff.

Estas obras tuvieron por objeto aumentar la producción de cobre de 500.000 a 1.000.000 de T. C. anuales, mayor pro-



Abogado Jaime Varela Chadwick

ducción que se logrará en 1971 y 1972

Es útil destacar que esta ma-Es util destacar que esta ma-yor producción, programada y ejecutada en el Gobierno de Frei, es motivo de optimismo y tranquilidad para el vicepre-sidente, que representa un sector político que se caracte-rizó precisamente por sus en-conados ataques a este progra-ma del pasado Gobierne ma del pasado Gobierno.

Sería conveniente se precisa-ra qué se entiende por dinero fresco, término que menciona el señor Nolf en su declara-ción. Los 650.000.000 de dóla-res se invirtieron en salarios nara miles de chilences. para miles de chilenos, materiales de construcción, maquinarias y equipos fabricados en Chile, movimientos de tierra en Chile, equipos especializados de alta tecnología importados. etcétera.

¿Habrán distinguido los tra-bajadores que recibieron sus remuneraciones, o los fahri-cantes de equipos, o los con-tratistas, que se trataba de di-nero fresco o "añejo"? Finalmente, esos 650.000.000 de dólares, o más, se obtuvie-ton de diversas fuentes como

ron de diversas fuentes, como es mundialmente normal, en este tipo de inversiones. Se recurre a: capital social, accionistas, bancos, proveedores de maquinarias y consumidores futuros

En el caso de El Teniente, la Corporación del Cobre com-pró a Braden Copper Co. el 51 por ciento de las acciones de la sociedad en 80 millones de dólares, que pagó integra-mente, con los mismos divi-dendos que obtuvo del 51 por ciento de esas acciones, Y esos 80 millones de dólares Braden

Copper Co. los prestó a El Teniente, y fue parte del financiamiento de la inversión total. Sociedad Minera El Teniente todavía no comienza a amortizar esos 80 millones de dólares. Además, El Teniente contó con financiamientos de créditos otorgados por la Corporación del Cobre, Eximbank, por 110 millones de dólares, de los que se hizo uso sólo por 89 millones de dólares, un crédito japonés, etc. dito japonés, etc.

En el caso de las compañías del grupo Anaconda, las inver-siones en Chuquicamata y El Salvador fueron cubiertas con un crédito bancario, con sus propios recursos y con un cré-dito pequeño de Eximbank an-tes de ser nacionalizados, en junio de 1969, y las socieda-des mixtas de Chuquicamata y El Salvador, debían gestionar créditos para terminar las inversiones programadas, o en su defecto, los dos socios fi-nanciar el resto de lo que fal-

taba,
En Exótica la inversión, ademas del capital social en que el Estado de Chile participa con un 25 por ciento, se han obtenido creditos europeos a mediano plazo para su financiamiento, y del Eximbank.
Y en Andina, el financiamiento ha provenido del Eximbank, de los socios Codelco y Cerro, mediante aportes sociales y créditos, y de algunas empresas japonesas.

empresas japonesas.

En estos dos últimos casos se trató de minas nuevas o "fres-

En la nacionalización pactada de 1969, de las Cias. Anaconda, se previó la finalización de las ventas de cobre por Ana-conda Sales, para el 1.0 de abril de 1971. En consecuen-cia el anuncio del señor Nolf, no es otro cosa que el cum-plimiento de una decisión del Cabierno, enterior V. este-Gobierno anterior. Y estas mismas empresas crearon la Gerencia de ventas, que dependiendo, de la mayoría estatal de los respectivos directorios, empezaría a vender directamen-

te a partir de abril de 1971.

En el caso de El Teniente,
la mayoría estatal de su dictorio, creó la gerencia de ventas que empezó a vender di-rectamente el cobre, a partir del 1.0 de julio de 1970.

Es también profundamente grato saber que los estudios iniciados para recuperar reniciados para recuperar re-nio, y otros metales raros, du-rante la pasada administración, que desarrolló por cuenta de Codelco, el profesor Sutulov de la Universidad de Concepción, puedan ahora llevarse a la

(Continúa en la página 19)

Inversión en el Cobre

(De la página 17)

práctica, ya que ese era el propésito al encargarse ese estudio.

Igualmente, los estudios y antecedentes reunidos con esfuerzo para decidir la colada continua, o continuos castings, están siendo aprovechados. El proyecto que estudiáramos fue aprobado por el Gobierno de Frei, era la instalación en Chile de un horno y de colada continua, para produeir alambrón destinado a abastecer el mercado interno y latinoamericano, y la instalación de otro horno, en Europa, probablemente en Italia, que iba a ser abastecido con cátodos chilenos y su alambrón entrachilenos y su alambrón entra-ría al mercado europeo, sin

gravámenes aduaneros

En cuanto a la industrialización del cobre, esperamos
que este Gobierno continuará el programa acordado por el Gobierno anterior de estable-cer dos fábricas de elaborados

de cobre tanto en Chile como de cobre tanto en Chile como en Rumania que aseguraba la venta de 80.000 toneladas anuales, de artículos manufacturados, contra los 20.000 que se venden ahora

Del mismo modo, es constructivo comprobar que se ha decidido continuar los trabajos del Centro de Investigación Minero y Metalúrgico creado por el Gobierno de Frei.

nero y Metalúrgico creado por el Gobierno de Frei.

Las inversiones antes referi-das se refieren a la Gran Mine-ría. Pero el Gobierno del Pre-sidente Frei había dejado pro-gramas de inversión para la pequeña minería de más de 85-millones de dólares, que espe-ramos se concreten en el futu-ro, no obstante las precarias ro, no obstante las precarias condiciones en que actualmente se encuentra ese importante sector de nuestra minería, de-rivadas de la congelación del

tipo de cambio y de la baja del precio del metal en el mercado internacional, que está lle-vándola a la paralización, todo lo cual significaría una inversión total en minería del orden de 770 millones de dólares.

Las declaraciones del señor Nolf no concuerdan con la rea-lidad que el país conoce, ni con las propias declaraciones del actual Ministro de Mineria, señor Cantuarias, quien ha de-clarado en su discurso de Pa-rís: "hemos aumentado nues-tra participación en los ingre-sos y nos beneficiamos en los planes de aumento de produc-